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令和３年第７回吉川市農業委員会定例総会（会議録） 

開 催 年 月 日  令和３年７月２６日（月） 

開 催 場 所  吉川市役所２０２・２０３会議室 

開 議 時 刻 午後１時３１分 

閉 議 時 刻 午後２時１４分 

席 次 氏 名 出 欠 席 次 氏 名 出 欠 

１ 多々良 俊明 出 席 １３ 名倉 定一 出 席 

２ 浅見 明一 出 席 １４ 山田 繁夫 出 席 

３ 宇野 直樹 出 席 １５ 齊藤 忠男 出 席 

４ 岡田 早苗 出 席 １６ 坂巻 功 出 席 

５ 吉澤 宏 出 席 １７ 山﨑 浩幸 出 席 

６ 馬巻 俊一 出 席 １８ 立原 司朗 出 席 

７ 田辺 義雅 出 席 ①  染谷 信行 欠 席 

８ 山口 幸一 出 席 ②  山口 新市 出 席 

９ 萩原 豊子 出 席 ③  林  成夫 出 席 

１０ 戸張  力 出 席 ④  笹本 秀夫 出 席 

１１ 阿佐美 慶和 出 席 ⑤  戸張  茂 出 席 

１２ 辻󠄀田  満 出 席 ⑥  中村 敏一 出 席 

議 事 日 程 

第１ 

第２ 

第３ 

第４ 

 

 

 

 

 

開会 

会長あいさつ及び議長就任 

会議録署名委員等の指名等について 

報告第１号 農地法第３条の３第１項の規定による届出の受理について（１番

～８番） 

報告第２号 農地法第４条第１項第８号の規定による届出の受理について（１

番） 

報告第３号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出の受理について（１

番～４番） 



２ 

 

 

第５ 

 

第６ 

 

第７ 

報告第４号 農地の改良に係る届出の受理について（１番～２番） 

議案第１号 農業経営基盤強化促進法に基づく農地利用集積計画について（１

番～２番） 

その他 

・諸般の報告について 

閉会 

事務局

出席者 

農業委員会事務局 森事務局長、柴山係長、中村主任 

 

 

１ 開会 

森事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 会長あいさつ 

 立原会長 

 

森事務局長 

 

 

 

 

議長 

 

 

３ 会議録署名委

員の指名について 

 

 議長 

 

 

 

ただ今より、「令和３年第７回吉川市農業委員会定例総会」

を開会いたします。委員の皆様、よろしくお願いします。 

まず配付資料の確認をいたします。定例総会次第（両面

刷）、議案書、諸般の報告、農地パトロールの日程表、となっ

ております。 

不足がありましたら合図をお願いいたします。 

なお、山口新市推進委員より、所用により、総会に遅れて

出席するとの連絡を受けております。染谷信行推進委員につ

きましては、体調不良のため欠席との報告を受けておりま

す。 

それでは、定例総会の開催に当たり、立原会長よりごあい

さつをお願いいたします。 

  

 

（あいさつ） 

 

立原会長ありがとうございました。 

委員会の進行につきましては、吉川市農業委員会会議規則

第５条の規定により、会長が行うこととなっておりますの

で、早速ですが、立原会長にお願いいたします。 

 

それでは、次第に沿いまして議事を進めてまいります。 

進行にご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

次第３の「会議録署名委員の指名について」でございます

が、私から指名させていただきます。６番馬巻俊一委員、７

番田辺義雅委員にお願いいたします。 

 



３ 

 

 次回内容調査

会の日程について 

 議長 

 

 

 

 

 

次回内容調査会委

員の指名について 

 議長 

 

 

 

 

 

内容調査委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 次回定例総会に

ついて 

 議長 

 

 

 

 

 

 

４ 報告 

 議長 

 

 

  

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

次に、２の「次回の内容調査会の日程、場所について」で

ございます。 

日程については、８月２０日金曜午後１時から、場所につ

いては、市役所２階の２０３会議室で行います。 

 

 

 

 

次に、３の「次回の内容調査会委員の指名について」でご

ざいます。次回は、旭地区から山口幸一委員、三輪野江地区

から田辺義雅委員、吉川地区から名倉定一委員にお願いいた

します。 

お三方のご都合はよろしいでしょうか。 

 

（はいの声） 

 

繰り返します。次回の内容調査会、令和３年８月２０日金

曜午後１時から市役所２階の２０３会議室で行います。内容

調査委員につきましては、旭地区から山口幸一委員、三輪野

江地区から田辺義雅委員、吉川地区から名倉定一委員、各委

員よろしくお願いいたします。 

 

 

 

次に、４の「次回の定例総会の日程、場所について」でご

ざいます。 

日程については、８月２５日火曜午後１時３０分から、場

所については、市役所２階の２０２・２０３会議室にて行い

ます。 

委員各位のご了解をお願いいたします。 

 

 

それでは、次第４の報告に入ります。「報告第１号農地法第

３条の３第１項の規定による届出の受理について」でござい

ます。報告第１号について、事務局から説明をお願いいたし

ます。 

 

【報告第１号１番～８番の朗読】 

 

事務局より報告のありました、報告第１号について、委員

各位のご意見を伺います。ご意見はございますか。 



４ 

 

 

他委員 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

他委員 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

他委員 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

 

 

 山田委員 

 

 議長 

 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、報告第１号については問題な

しとさせていただきます。 

 

次に、「報告第２号農地法第４条第１項第８号の規定による

届出の受理について」でございます。事務局から説明をお願

いいたします。 

 

【報告第２号１番の朗読】 

 

事務局より報告のありました、報告第２号について、委員

各位のご意見を伺います。ご意見はございますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、報告第２号については問題な

しとさせていただきます。 

 

次に、「報告第３号農地法第５条第１項第７号の規定による

届出の受理について」でございます。事務局から説明をお願

いいたします。 

 

【報告第３号１番～４番の朗読】 

 

事務局より報告のありました、報告第３号について、委員

各位のご意見を伺います。ご意見はございますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、報告第３号については問題な

しとさせていただきます。 

 

次に、「報告第４号農地改良の届出について」でございま

す。 

１番につきまして、山田繁夫担当委員からご説明をお願い

いたします。 

 

【報告第４号１番の朗読】 

  

この件については内容調査会が実施されております。坂巻

功内容調査員より内容調査会の結果報告をお願いします。 



５ 

 

 

坂巻委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 他委員 

   

 議長 

 

 

 議長 

 

 

 阿佐美委員 

 

 議長 

 

令和３年７月２０日に行いました報告第４号１番の内容調

査会での調査の結果を報告いたします。 

届出人の住所・氏名は、先ほど山田担当委員が報告したと

おりです。内容調査会には、代理人の〇〇の〇〇氏が出席さ

れました。 

届出地については、案内図の１ページのとおりです。内容

調査員と事務局で現地を確認し現況も農地であることを確認

しました。土地改良区の意見書は必要で葛西用水土地改良区

の意見書が添付されています。 

工事計画として、〇〇氏本人が施行し、許可後すぐに着手

し３０日未満です。埋立面積は９９８㎡で、埋め立てする土

の搬出元は、隣接している既存の土です。土質は粘性土、砂

壌土で、土量は５９８㎥で、表土が良質土です。被害防除策

として、東側に水路の設置が行われます。 

よって今回は届出となります。工事完了後の利用計画とし

て、畑として利用し、柿、栗、小松菜を作付けし、耕作は届

出人の戸張義男氏が行います。 

農業委員会からのお願いとして、届出代理人へ次のことを

伝えました。工事着工前に、どんな土で埋めるのかを届出人

が確認する。隣地と盛土の高さ等でトラブルのないように届

出人が気をつける。盛土の高さは、市環境保全条例施行令で

隣接道路面より１０㎝までとされている。農地改良事業の責

任者は、届出人である土地所有者自身である。 

以上を代理人へ伝えたところ了承されました。 

調査員からの意見として、隣接道路は〇〇、〇〇に来る人

が利用する道路なので、工事期間中は車などに注意するよう

お願いしました。 

 

結果報告を頂きました報告第４号１番について、委員各位

のご意見を伺います。ご意見はございますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、報告第４号１番については問

題なしとさせていただきます。 

 

次に、２番につきまして阿佐美慶和担当委員からご説明を

お願いいたします。 

  

【報告第４号２番の朗読】 

 

この件については内容調査会が実施されております。宇野



６ 

 

 

 

 宇野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 議長 

 

 

 他委員 

 

 林推進委員 

 

 

 

 

 

 議長 

 

直樹内容調査員より内容調査会の結果報告をお願いします。 

 

令和３年７月２０日に行いました報告第４号２番の内容調

査会での調査の結果を報告いたします。 

届出人の住所・氏名は、先ほど阿佐美担当委員が報告した

とおりです。内容調査会には、代理人の〇〇の〇〇氏が出席

されました。 

届出地については、案内図の２ページのとおりです。内容

調査員と事務局で現地を確認し現況も農地であることを確認

しました。土地改良区の意見書は必要で、葛西用水土地改良

区の意見書が添付されています。 

工事計画として、請負業者は〇〇で、工事予定期間は、受

理後１４日間です。埋立面積は９００㎡で、埋め立てする土

の搬出元は、地権者所有の田から搬入予定です。土質は耕作

土で、土量は５４０㎥で、表土が良質土です。被害防除策と

して、盛土が北側水路に流出しないように素掘水路を設置

し、地区全体の営農環境に影響を及ぼしません。 

よって今回は届出となります。工事完了後の利用計画とし

て、作物はトマト、白菜、ネギ、空心菜を作付けし、耕作は

〇〇氏の〇〇の〇〇氏が行います。 

農業委員会からのお願いとして、届出人の代理人へ次のこ

とを伝えました。工事着工前に、どんな土で埋めるのかを届

出人が確認する。隣地と盛土の高さ等でトラブルのないよう

に届出人が気をつける。盛土の高さは、市環境保全条例施行

令で隣接道路面より１０㎝までとされている。工事期間中

は、業者まかせにしないで事業主である届出人が管理・監督

に十分気をつける。農地改良事業の責任者は、届出人である

土地所有者自身である。 

以上を代理人へ伝えたところ承諾されました。 

 

結果報告を頂きました報告第４号２番について、委員各位

のご意見を伺います。ご意見はございますか。 

 

（なしの声） 

 

議案書が配られて現地調査をしたのですが、事前着工で埋

め立てされており、野菜が作れるような土が入っていない状

況でした。 

今日現地確認をしたところ土が撤去されておりました。 

報告です。 

 

他にご意見ありますか。 

 



７ 

 

 立原委員 

 

 

 

 事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 議長 

 

 他委員 

 

 議長 

 

 

５ 議案審議 

議長 

 

 

 

 

 

 

 浅見委員 

 

 議長 

 

 

 

 笹本推進委員 

 

 議長 

 

 

 事務局 

 

  

 

 

では私から質問させていだたきます。施工業者は株式会社

〇〇となっておりますが、土地改良する技術は持っている会

社なのでしょうか。 

 

こちらの〇〇については、議案書の地図にありますが、今

回の届出地の南側に資材置場を持っている会社です。実際に

は自動車修理業がメインなのですが、バックホウや４トント

ラックなどを所有しており、土砂の搬出能力などがあるとい

うことを内容調査会で代理人から報告を受けております。こ

ちらについて現地確認をしたところバックホウを確認できま

したので、施工能力があると考えています。 

 

他にご意見ありますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、報告第４号２番については問

題なしとさせていただきます。 

 

 

引き続き、次第５の議案審議に入ります。「議案第１号農業

経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の決定につ

いて」でございます。 

議案第１号１番の審査前ですが、浅見明一委員が借受人の

代表者となりますので、会議室からの退室をお願いいたしま

す。 

 

（２０２・２０３会議室から退室） 

 

「議案第１号農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用

集積計画の決定について」、１番を、笹本秀夫担当推進委員か

らご説明をお願いします。 

 

【議案第１号１番を朗読】 

 

この件に際して、補足説明があります。事務局より説明を

お願いします。 

 

今回の利用権の設定について、設定の始期を遡って設定を

するものになっております。これは、貸付人の〇〇さんが平

成２７年の年始めに体を壊してしまい水田の耕作ができなく

なったため、急きょ〇〇に耕作をお願いしたものです。本来

であれば、平成２７年中に利用権設定をするべきものです



８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 他委員 

 

 議長 

 

 

 他委員 

 

 議長 

 

 

 議長 

 

 浅見委員 

 

 議長 

 

 

 事務局 

 

 議長 

 

 

 

 馬巻委員 

 

 

 

 

 

 議長 

 

 

が、飯島さんは忘れてしまっていたそうです。その後、今年

令和３年になりまして、元々この１３筆分が農地における相

続税の納税猶予を受けている農地になり、税務署より貸し付

けて耕作している場合、農地法または農業経営基盤強化促進

法に基づく契約が必要になるとの指摘を受け、今回の契約に

いたっております。なお、契約の始期については、〇〇にも

確認を取り間違いないとの事でした。 

 

それでは報告をいただきました、議案第１号１番につきま

して、ご意見を伺います。ご意見ございますか。 

 

（なしの声） 

 

それでは、採決に入ります。議案第１号１番につきまして

賛成の方の挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員ということで議案第１号１番は、許可することに

決定いたします。 

 

それでは浅見委員の入室を許可します。 

 

（２０２・２０３会議室に入室） 

 

次に、２番につきまして事務局からご説明をお願いいたし

ます。 

 

【議案第１号２番を朗読】 

 

議案第１号２番について、委員各位のご意見を伺います。

ご意見はございますか。 

馬巻委員。 

 

議案第２号になっていますが、こちらは第１号の間違いで

しょうか。 

それと、面積が２，２５５㎡の内の１，９９８㎡となって

いますが、利用権の設定面積が２，２５５㎡となっています

が、こちらはどうなんでしょうか 

 

ただいま２点の質問をいただきました。事務局から説明を

お願いします。 

 



９ 

 

 事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 議長 

 

 他委員 

 

 議長 

 

 

 他委員 

 

 議長 

 

 

 議長 

 

 

 議長 

 

 

 事務局 

 

議長 

 

 

 事務局 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

他委員 

 

議長 

事務局から説明させていただきます。すいません、議案第

２号となっていますが、議案第１号の誤りとなります。申し

訳ございませんでした。 

利用権の設定につきましては、全体の面積としては１９９

８㎡をお借りするということになりますので、利用権設定土

地面積については１９９８㎡の誤りとなります。申し訳ござ

いません。 

 

他に意見ございますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、採決に入ります。議案第１号

２番につきまして賛成の方の挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員ということで議案第１号２番は、許可とすること

に決定いたします。 

 

以上で議案審議を終了いたします。議事の進行にご協力い

ただきありがとうございました。 

 

次第６のその他に移ります。諸般の報告について、事務局

から説明をお願いいたします。 

 

今月の諸般の報告はありません。 

 

次に８月に行われる農地利用状況調査いわゆる農地パト

ロールについて、事務局から日程の確認をお願いします。 

 

【農地利用状況調査の日程について説明】 

 

ただいま事務局から報告いただきましたが、農地パトロー

ルについては、８月４日、５日、６日と各地区で分かれて行

われていくということですが、まん延防止法措置重点地区の

からみもございます。発令がされた場合は、各自で農地パト

ロールをしていただくという方向でいかがでしょうか。 

ご意見ございますでしょうか。 

 

（なしの声） 

  

ご意見がないようなので、このような形で進めていきたい
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森事務局長 

と思います。 

また、急きょ重点措置が発令されるかもしれません。間に

合わせの資料で申し訳ありませんが、一応資料を用意いたし

ましたので配付をいたします。 

この資料については個人情報なので取り扱いには注意お願

いいたします。間に合わせの資料なので上から３行について

は抹消お願いいたします。事務局から先頭の３人の委員に連

絡がまいります。その後、順番に連絡をしていただいて、最

後の方は事務局に連絡をしてくださるようお願いいたしま

す。 

また電話番号等変更になっている方がいましたら、事務局

まで連絡お願いいたします。 

 

事務局から何かありますか。 

                          

 事務局から細かく説明させていただきます。市民まつり連

絡網にありますよう、多々良俊明委員、岡田早苗委員、山﨑

浩幸会長代理に連絡いたします。多々良俊明委員からは萩原

豊子委員、浅見明一委員に連絡をとっていただき、最後の方

は事務局まで連絡が届いたということでご連絡をいただけれ

ばということになっています。 

以上です。 

 

農地パトロールが中止になったときに連絡があるというこ

とでお願いします。 

また、当日実施することになっても、体調不良、気分が優

れないといった場合は遠慮なく欠席していただいてかまいま

せんので、よろしくお願いいたします。 

 

続きまして事務局から発言ありますか。 

 

１点ご連絡がございます。 

 

今年度の農家台帳申告書の発送についてです。 

【農家台帳申告書の発送についての説明】 

 

その他、事務局、またはご出席の委員からご発言はありま

すか。 

 

ご発言がないようですので、これで議長の任を解かせてい

ただきます。それでは、進行を事務局にお渡しいたします。 

 

立原会長、ありがとうございました。 
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また、委員の皆様、長時間にわたり、ご審議大変お疲れ様

でした。 

それではこれにて閉会いたしますが、閉会にあたりまし

て、山﨑会長職務代理よりごあいさつをお願いいたします。 

 

 

 （あいさつ） 

 

 

皆様、大変お疲れ様でした。 

以上をもちまして、令和３年第７回吉川市農業委員会定例

総会を閉会します。 

議案書、活動記録、農地パトロール報告書、お手元のクリ

アファイルに入れて、机の上に置いてください。 

ご協力お願いいたします。 

  

  

 閉会 午後２時１４分 
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